

famille qui se groupa à son ombre et sous son aile ; on lui vit arriver de tous côtés, comme à cette Jérusalem figurative dont l'admirable fécondité étonnait le prophète " des enfants qu'en son sein elle n'avait point portés." Et de ce groupe hétérogène d'enfants qui n'avaient connu ni le même berceau, ni la même mère, se forma une seule famille unie de cœurs, d'aspirations et de sentiments."

C'est ici, mes frères, la dernière étape de la mission de Mgr Déziel. C'est ici surtout qu'il doit exécuter le deuxième article du programme du Jésus-Christ. C'est ici qu'il doit porter des fruits. C'est ici qu'il doit dire avec son royal patron : " Le passereau a trouvé une demeure, la colombe, un nid pour y placer ses petits. Ce sont vos autels, Seigneur, *altaria tua*, *Domine Deus virtutum*, que votre serviteur a choisis, pour y réunir ses ouailles et s'y reposer en attendant les gloires de la résurrection."

La fécondité, voilà, mes frères, un des premiers caractéristiques de l'action divine. Au commencement était le néant ; Dieu dit, l'univers fut créé. Au commencement étaient le chaos et les ténèbres ; Dieu dit, et la lumière brilla. L'esprit de Dieu fut porté sur les eaux ; le monde avec son ordre admirable sortit de ce souffle fécond. Jésus-Christ, envoyé pour mettre la dernière main à l'œuvre divine, fonda l'Eglise, cette mère féconde entre toutes. Il ordonna à ses Apôtres de porter des fruits, et les Apôtres plantèrent l'Eglise en l'arrosant de leur sang généreux. Cette action fertilisante de l'apostolat catholique s'est perpétuée à travers les âges, et subsistera jusqu'à la fin des temps ; c'est une des preuves de sa catholicité, car pour être catholique, ou universelle, il faut que l'Eglise multiplie partout et toujours le nombre de ses enfants.

Le ministère de Mgr Déziel, que de fruits n'a-t-il pas portés ! Dans l'ordre spirituel : que de pécheurs convertis par le zèle de sa prédication et sa charité sans borne ; que d'enfants régénérés ; que de familles chrétiennes fondées ; que de moribonds consolés et fortifiés ! Vous parlerai-je des aumônes qu'il a